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Михаил Скрипников 

кадоМ. В Кадомском райо-
не по нацпроекту «Безопасные 
качественные дороги» начали 
ремонт шестикилометрового 
участка дороги Кадом – Коче-
мирово – Заулки. Подрядчик – 
АО «Рязаньавтодор». Выпол-
няет работы ДРСУ «Ермишин-
ское». В настоящее время ве-
дется фрезерование покрытия. 
Срезанный гранулят складиру-
ется, впоследствии он пойдёт 
на укрепление обочин. Впере-
ди – уширение кромки дороги 
с заменой дорожной одежды 
на обочине. Непосредственно 
на дороге предстоит положить 
два слоя асфальта, выравнива-
ющий и верхний. В соответствии 
с планом работ проведут бла-
гоустройство, укрепят обочину 
щебнем и гранулятом, поставят 
автопавильоны, нанесут размет-
ку, построят съезды с главной 
дороги. Ремонт планируется за-
кончить в октябре. 

Захарово. Елена Бурцева из 
Захарова рано утром заметила 
в селе аиста и успела сфотогра-
фировать. Елена ехала на рабо-
ту и заметила на улице Строите-
лей райцентра этого красавца. 
Успела снять и поделиться сним-
ком в сети. Аист – редкий гость в 
этих местах. 

Шацк. В Шацком районе по-
шли грибы. По словам люби-
телей тихой охоты, в этом году 
благодаря теплой погоде пер-
вые сморчки появились уже в 
апреле в сосновых лесах, а 
также в осинниках. Ценители 
этого весеннего гриба говорят, 
что он отличается насыщенным 
вкусом и ароматом. Сморчки от-
носят к условно съедобным гри-
бам третьей категории. В сыром 
виде они содержат токсичное 
вещество. Однако при тепло-
вой обработке оно выводится. 
Грибы советуют несколько раз 
замочить в холодной воде и три 
раза сварить. Далее их жарят, 
тушат, запекают в духовке. Из 
них делают начинку в пироги, 
добавляют в соусы. 

Скопин. В Скопине сотруд-
ники группы разминирования 
ОМОН «Вятич» управления 
Росгвардии по Рязанской облас-
ти обезвредили мину. Об этом 
сообщают на сайте ведомства.
Подозрительный предмет об-
наружили в пригороде Скопина 
при проведении земляных работ. 
Прибывшие на место сотруд-
ники группы разминирования 
ОМОН обследовали предмет и 
идентифицировали его как мину 
к 50-милимметровому ротному 
миномёту времён Великой Оте-
чественной войны. Корпус мины 
был с сильной коррозией, марки-
ровочные данные отсутствовали. 
Внутри боеприпаса находилось 
взрывчатое вещество. Соблю-
дая необходимые меры безопас-
ности, сотрудники Росгвардии 
уничтожили мину.
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на презентацию нового филиала МГик в бибилиотеку 
имени Горького пришло много молодежи

Постарались

Брендом области может стать 
рязанская бурёнка

3 Зоркое сердце

В Рязани поставили инклюзивный 
мюзикл «Маленький принц»

4

всё для людей
В РЯЗАНИ ПРОШёл КРУГлыЙ СТОл «БУДУщЕЕ РОССИИ: ЦИфРОВОЕ СОЦИАлЬНОЕ ГОСУДАРСТВО»

Н а нём обсудили роль со-
временных технологий в 

создании комфортных усло-
вий для жизни людей. встре-
ча прошла в рязанской об-
ластной библиотеке имени 
Горького.

Участниками круглого стола 
стали представители админист-
рации города Рязани и рязанско-
го Клуба политологов. В формате 
ВКС к ним присоединились специ-
алисты из других регионов.

С приветственным словом к 
собравшимся обратилась дирек-
тор областной библиотеки име-
ни Горького, председатель Обще-
ственной палаты Рязанской облас-
ти Наталья Гришина.

– Для меня тема этого кругло-
го стола чрезвычайно интересна. 
Очень хотелось бы выслушать эк-
спертов, которые известны нашей 
стране и за её пределами. Сегод-
ня, когда страна и мир находятся 
на таком мощном переломе, мы 
ждём тех консолидирующих собы-

тий, которые объединят здоровые 
силы внутри страны, ещё больше 
сплотят ряды тех, кто верит в буду-
щее России. Поиск этого будущего 
занимает в последнее время умы 
всех думающих людей. Мы высо-
ко ценим потенциал экспертов, 
которые не раз уже формулирова-
ли свои позиции, и готовы выслу-
шать их с учётом новых акцентов 
сегодняшнего времени, – сказала 
Наталья Гришина.

Участники мероприятия обсу-
дили реализуемые в стране проек-

ты, развитие образования, науки и 
здравоохранения, а также презен-
товали новые идеи.

По словам заместителя сек-
ретаря регионального отделения 
«Единой России» Романа Кали-
нина, Рязанская область входит 
в пятерку лидеров по продолжи-
тельности жизни. Также есть по-
ложительная динамика в произ-
водственной сфере. В настоящий 
момент одна из главных задач в 
регионе – помощь участникам 
СВО и их семьям. 

– Недавно мы проводили боль-
шой форум по профориентации в 
реабилитационном центре «Со-
сновый бор». Вузы готовы персо-
нально взаимодействовать с этой 
категорией абитуриентов. Это вы-
звало у ребят неподдельные эмо-
ции, – отметил Роман Калинин.

Первый зампред правительс-
тва Рязанской области Анна Рос-
лякова добавила, что главная 
цель в формировании комфор-
тной городской среды – цифро-
визация.

– В центре принятия всех эко-
номических решений должен 
быть человек. Всё идёт от чело-
века, начиная от создания ком-
фортной городской среды и за-
канчивая оказанием социальных 
услуг. У всех нас одна цель – сде-
лать так, чтобы человеку в нашей 
стране было жить комфортно и 
были условия для саморазвития 
и самореализации, – сказала Анна 
Рослякова. 

Ирина Баранова

И снова здравствуйте!
В ОБлАСТНОМ ЦЕНТРЕ ОТКРыВАЕТСЯ ОБНОВлёННыЙ ИНСТИТУТ КУлЬТУРы

В рязани прошел день от-
крытых дверей Москов-

ского государственного инс-
титута культуры на базе его 
рязанского филиала. учеб-
ное заведение решено воз-
родить. приём абитуриен-
тов стартует совсем скоро, а 
с 1 сентября начнутся заня-
тия. презентация вуза про-
шла сначала на открытой 
площадке, организованной 
на улице почтовой, а затем 
в библиотеке имени Горько-
го. перед рязанцами высту-
пили артисты и творческие 
коллективы студентов МГик 
и профессорско-преподава-
тельский состав. 

– Именно на выпускниках Ря-
занского филиала МГИК сейчас 
держится абсолютно вся куль-
турная жизнь нашего города и 
области. С сентября открывает-
ся обучение по четырем направ-
лениям. Готовить будут хорео-
графов, режиссеров, работников 
клубов, библиотекарей. В МГИК 

поддержали инициативу наше-
го губернатора по возрождению 
филиала. А мы поддержим все 
инициативы, которые будут пос-
тупать от нашего филиала. Мы 
уверены, что через несколько 
лет вернемся к тому же объему 
обучения и такому же количес-
тву студентов, которые были ра-
нее, – сказал заместитель пред-
седателя правительства региона 
Артём Никитин.

В дальнейшем желающие пос-
тупить на конкретные факультеты 
института культуры смогли пооб-
щаться с руководителями кафедр 
и ректоратом московского голо-
вного вуза, которые ответили на 
все интересующие вопросы. 

– Сегодня по-настоящему ис-
торическое событие. Для нас оно 
очень значимо и торжественно. 
МГИК вновь открывает свой фи-
лиал в Рязани. Наш вуз с боль-
шой традицией, историческим 
опытом. В следующем году нам 
исполнится 95 лет. Рязанский 
филиал для нас – очень важный 
этап в развитии. Я надеюсь, что в 

следующий раз, когда мы встре-
тимся в вашем городе, на кад-
рах нашего презентационного 
ролика будет много рязанских 
лиц, учащихся и выпускников. В 
Рязани культуре уделяют много 
внимания, – сказала проректор 
по учебно-методической и вос-
питательной работе, профессор 
МГИК Анна Юдина. 

На презентацию нового фили-
ала МГИК пришло много моло-
дежи. Большой интерес вызвала 
возможность учиться на режис-
серском направлении. Другие 
представленные программы под-
готовки тоже нашли своих потен-
циальных абитуриентов. 

Фото Александра Королёва
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И тоги бизнес-миссии 
в Китай, приложе-

ние против пропаганды 
наркотиков, старт фес-
тиваля ГТО, исполнение 
поручений и ответы на 
обращения жителей ре-
гиона в соцсетях. Эти и 
другие темы обсужда-
лись на вчерашнем за-
седании регионального 
правительства, которое 
провёл губернатор Па-
вел Малков. 

В ПарТнёрсТВе 
с ПОднебеснОй 
Павел Малков коротко пред-
ставил первые результаты 
бизнес-миссии в Китай, от-
куда недавно вернулась де-
легация региона. По словам 
губернатора, есть целый па-
кет договоренностей, по ко-
торым продолжится совмес-
тная работа. Одна из глав-
ных задач – наращивать со-
трудничество с КНР по раз-
ным направлениям в эконо-
мике и гуманитарной сфере, 
увеличить объёмы экспорта 
рязанской продукции.

– Китай остается нашим 
стратегическим партнером. 
Дальше будем только рас-
ширять взаимодействие. 
Для нас одна из ключевых 
задач – увеличение объё-
мов экспорта, – сказал гу-
бернатор. 

бюджеТная 
дисциПлина расТёТ 
На заседании регионально-
го правительства был рас-
смотрен отчёт регионально-
го минфина об исполнении 
областного бюджета за пер-
вый квартал этого года. Ком-
ментируя представленную 
информацию, губернатор 
отметил, что динамика ра-
боты положительная, нало-

говые поступления на доста-
точно высоком уровне. 
– Самое главное – у нас пос-
тоянно растёт бюджетная 
дисциплина. Это большая 
системная работа, которая 
ведется во всех муниципа-
литетах. Конечно, есть ещё 
вопросы к отдельным испол-
нителям, но в целом работа 
удовлетворительная, – отме-
тил Павел Малков.

«налиВайКи» –  
ПОд заПреТ 
Участники заседания одоб-
рили документ, согласно 
которому предлагается ог-
раничить время продажи 
алкоголя с 22.00 до 08.00 в 
местах общественного пита-
ния, расположенных в мно-
гоквартирных домах и на 
прилегающих к ним терри-
ториях, кроме ресторанов. 
Также установят запрет на 
продажу алкоголя в том же 
месте, в котором осущест-
вляется его продажа при 
оказании услуг обществен-
ного питания. Продажу пива 
и пивных напитков разре-
шат только в ресторанах, ба-
рах, кафе и буфетах. Законо-
проект будет направлен на 
дальнейшее рассмотрение 
в Рязанскую облдуму.

– Эти полномочия пре-
доставлены регионам фе-
деральным законодательс-
твом, мы сейчас приводим 
в соответствие областную 
законодательную базу. Клю-
чевое решение – запрет так 
называемых «наливаек» в 
многоквартирных домах. 
И невозможность одновре-
менной розничной прода-
жи алкогольной продукции 
и получения лицензии на 
общепит. Чтобы эти меры 
были действенными, нуж-
но их качественно реали-

зовать, грамотно органи-
зовать дальнейшую работу. 
Уверен, эти законодатель-
ные решения позволят изме-
нить ситуацию. Приложим 
к этому все усилия, – сказал 
губернатор.

МесТныМ 
инициаТиВаМ – 
зелёный сВеТ
По программе поддержки 
местных инициатив в посёл-
ке Сотницыно Сасовского 
округа создадут парк. Такую 
информацию на заседании 
регионального правительс-
тва озвучила министр тер-
риториальной политики ре-
гиона Жанна Фомина. Рас-
сказывая о реализации про-
граммы поддержки местных 
инициатив в Рязанской об-
ласти, она обратила внима-
ние, что в этом году к проек-
там применяется системный 
подход. И инициатива из Со-
тницына Сасовского окру-
га – как раз пример такого 
подхода. В посёлке с нуля со-
здадут парк, где будут и ма-
лые формы, и пешеходные 
дорожки, и освещение.

Также Жанна Фомина 
сообщила, что в целом по 
программе поддержки мес-
тных инициатив к реализа-
ции в этом году на данный 
момент запланировано око-
ло 200 проектов. Работы по 
ним должны начаться не 
позже июня.

Комментируя тему, гу-
бернатор Павел Малков 
сказал, что интерес к этой 
программе все время рас-
тет. Поэтому в нынешнем 
году она была дополнитель-
но профинансирована на 50 
миллионов рублей.

– Реализуются проекты, 
которые сами жители счи-
тают приоритетными. Пре-

красная программа. Будем 
ее поддерживать и разви-
вать, – подчеркнул глава 
региона.

ЧисТые сТены
В Рязанской области появи-
лось мобильное приложе-
ние для борьбы со «стено-
вой рекламой» наркотиков. 
Об этом сообщил губерна-
тор Павел Малков во время 
заседания регионального 
правительства. Он подчер-
кнул, что сейчас в регионе 
усиливается работа по ан-
тинаркотической направ-
ленности.

Глава региона попом-
нил, что ранее он пору-
чал разработать мобильное 
приложение, чтобы фикси-
ровать надписи на фасадах 
зданий по распростране-
нию наркотиков. Инстру-
мент представляет собой 
модуль в мобильном при-
ложении «Открытый регион 
62» и называется «Надписи 
о наркотиках на фасаде». 
Как объяснил Павел Мал-
ков, модуль очень простой 
в использовании. Достаточ-
но сфотографировать «сте-
новую рекламу» наркотиков 
и отправить её с геометкой. 
Информация тут же попада-
ет в соответствующие служ-
бы. Губернатор обратился к 
администрациям муници-
палитетов, чтобы они опе-
ративно реагировали на та-
кие сигналы.

– Всех призываю этим 
приложением пользоваться, 
чтобы таких надписей у нас 
в городе не было. Каждый 
может внести вклад в эту 
работу. Я себе это приложе-
ние уже скачал, – сказал гу-
бернатор.

Людмила Иванова

Н а IX отчётно-выбор-
ную конференцию 

рязанской областной ве-
теранской организации 
районные советы при-
слали своих делегатов. 

Участников Великой Оте-
чественной войны Леонида 
Ивановича Окрута и Герма-
на Николаевича Грибакина 
приветствовали стоя. 

В работе конференции 
приняли участие министр 
территориальной полити-
ки Жанна Фомина, предсе-
датель Рязанской областной 
Думы Татьяна Панфилова, 
участник СВО Сергей Зуб-
ков, заместитель директора 
Государственного фонда «За-
щитники Отечества» учас-
тник СВО Виктор Кучерен-
ко, председатель правления 
региональной организации 
«Союз ветеранов Афганиста-
на» Сергей Караев, участник 
боевых действий в Афганис-
тане, председатель Рязанс-
кой городской ветеранской 
организации Валерий Коно-
пацкий.

О планах на предстоящие 
до праздника две недели и 
прошедших пяти годах рабо-
ты рассказал председатель со-
вета ветеранов Николай Вой-
тков. В своём докладе Нико-
лай Иванович сообщил о том, 
что ветеранская организация 
области объединяет 210 ты-
сяч человек, в числе которых 
участников Великой Отечест-
венной войны осталось всего 
109 человек. 

– Наша главная задача в 
канун праздника – навестить 
участников войны на дому, 
поскольку многим уже тяже-
ло передвигаться. Проведём 
встречи с молодёжью, рас-
скажем о великих полковод-

среда • 24 апреля 2024 • №31 (6235)

из ОФициалЬныХ  
исТОЧниКОВ

Ф
о

то
 И

р
ин

ы
 Б

а
р

а
но

во
й

В ожидании результатов
ТоТальНый дИкТаНТ прошёл в 20-й раз

Это ежегодная бес-
платная культурно-

просветительская акция, 
направленная на фор-
мирование интереса к 
изучению русского язы-
ка и повышение уров-
ня грамотности. В этом 
году её провели уже в 
20-й раз.

В Рязани основная пло-
щадка расположилась в облас-
тной библиотеке имени Горь-
кого. Также диктант писали в 
Рязанском государственном 
университете имени С.А. Есе-
нина, Центральной городской 
библиотеке имени С.А. Есе-
нина, учреждениях культуры 
города и области. Большое 
число участников проверили 

свою грамотность в онлайн-
формате.

Диктант писали предста-
вители и руководители ор-
ганов управления города, 
бизнеса, сферы культуры и 
образования, офицеры и кур-
санты, студенты, школьники, 
их родители – все, кто инте-
ресуется русским языком, 
его историей, настоящим и 
будущим.

В этом году продолжи-
ла свою работу площадка 
«TruD», на которой иност-
ранные студенты прошли 
тест на знание русского язы-
ка на базе основного текста 
Тотального диктанта.

Текст к диктанту написа-
ла современная российская 
писательница Анна Матвее-

ва. Она посвятила его исто-
рии дневника как жанра, а 
также рассказала об авторах 
знаменитых дневников.

– Во всех залах был свой 
чтец. Потом все работы про-
веряли учителя. Один дик-
тант всегда проверяют два 
человека. В прошлом году в 
библиотеке имени Горького 
диктант написали более 160 
человек. В этом году число 
участников значительно уве-
личилось – уже 263 челове-
ка. Причём к нам приезжают 
даже из ближайших городов. 
Я так познакомилась и под-
ружилась с жительницей Ко-
ломны. Она теперь всё время 
приходит на диктант в крае-
ведческий зал библиотеки, 
где я читаю текст Тотально-

го диктанта, – рассказала ру-
ководитель регионального 
отделения Общероссийской 
общественной организации 
«Ассоциация учителей лите-
ратуры и русского языка» Га-
лина Карпачева. 

В этом году юбилейный 
Тотальный диктант писали 
в 40 странах мира. На терри-
тории России в нём приняли 
участие жители 77 регионов 
в более чем 600 населенных 
пунктах. Столицей Тоталь-
ного диктанта был выбран 
город Томск. 

Результаты Тотального 
диктанта будут известны пос-
ле 10 мая на официальном 
сайте акции.

Ирина Баранова

на пользу людям
рязаНскИй оБласТНой совеТ веТераНов оТчИТался о раБоТе за пяТь леТ

Приоритеты определены 
программа поддержкИ месТНых ИНИцИаТИв акТИвНо реалИзуеТся 
в муНИцИпалИТеТах регИоНа И помогаеТ воплоТИТь в жИзНь  
зНачИмые для жИТелей городов И сёл проекТы 

цах, главных битвах Великой 
Отечественной войны. Вете-
раны примут участие в праз-
дничных мероприятиях, – 
сказал он.

Большую работу по под-
держке участников Великой 
Отечественной войны и вете-
ранов других категорий про-
водит Рязанский областной 
благотворительный фонд, 
которым руководит пережи-
вающий буквально за каждо-
го ветерана Виктор Леонидо-
вич Янаки. 

– Мы в Рязани проводим 
благотворительный телера-
диомарафон «Низкий поклон 
вам, ветераны!». Все собран-
ные в ходе марафона средс-
тва распределяем по ветеран-
ским организациям. Делать 
это сегодня непросто. Судите 
сами. В 2017 году мы собра-

ли 2 миллиона 700 тысяч руб-
лей. В 2018 году это уже был 
1 миллион 800 тысяч рублей, 
а потом с каждым годом всё 
меньше и меньше. Во время 
ковида мы смогли собрать 
только 120 тысяч рублей. 
Нам пришлось уволить всех 
наших сотрудников, и в те-
чение 3 лет мы работаем на 
общественных началах. Глав-
ное, собрать хоть какие-то де-
ньги и помочь ветеранам, – 
говорит председатель прав-
ления фонда Виктор Янаки. 

Дел за 5 лет было множес-
тво – поддержка ветеранов, 
работа с молодёжью, участие 
в сдаче норм ГТО, проекте 
«Активное долголетие», под-
держка участников специаль-
ной военной операции. 

– Вы делаете большую ра-
боту. Основная задача вашей 

организации – подставлять 
своё плечо тем, кто в этом 
нуждается. Не могу не поб-
лагодарить областной со-
вет ветеранов за ту работу, 
которая делается с момен-
та начала СВО. Честно вам 
скажу, если бы вас не было, 
наверное, мы бы не смогли 
так наладить работу в регио-
не. Именно вы со своим жиз-
ненным опытом, мудростью 
всегда подсказываете нам, 
что и как нужно делать. Мы 
всегда с вами советовались 
и многое сделали вместе. Я 
вас очень всех ценю и говорю 
вам огромнейшее спасибо, – 
говорит Жанна Фомина. 

На новый пятилетний 
срок работы делегаты конфе-
ренции избрали председате-
лем совета Николая Войтко-
ва. Николай Иванович – ве-
теран воздушно-десантных 
войск, подполковник в от-
ставке. Службу в Афганиста-
не проходил в легендарном 
отдельном 345-м десантно-
штурмовом полку. За участие 
в боевых действиях награж-
дён тремя орденами Красной 
Звезды. Николай Войтков 
уже более 35 лет шефствует 
над семьёй погибшего в Аф-
ганистане Героя России Оле-
га Юрасова из подмосковной 
Щербинки, по нескольку раз 
в год собирает на праздни-
ки и памятные даты вдов ря-
занцев, погибших в боевых 
действиях в Афганистане, на 
Северном Кавказе и других 
горячих точках, помогает се-
мьям погибших материаль-
но. Сейчас он ведёт большую 
работу по поддержке участ-
ников специальной военной 
операции. В дальнейшем эта 
работа будет продолжена. 

Вячеслав Астафьев
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Эстафета поколений
в рязаНИ оБсудИлИ подгоТовку к праздНоваНИю дНя поБеды 

п рошло заседание ря-
занского областного 

организационного коми-
тета «Победа», его про-
вёл губернатор Павел 
Малков. 

На встрече обсудили го-
товность региона к праздно-
ванию 79-й годовщины По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне. 

– До Дня Победы осталось 
совсем немного времени. 
Сейчас идёт очень серьёз-
ная подготовка. Запланиро-
вано огромное количество 
интересных мероприятий 
для взрослых и детей. Есть 
как традиционные, так и но-
вые форматы. Планируется 
выставка военной техники 
в Рязанском кремле. Также 
встретим наших десантников 
после Парада Победы. Отде-

льно поздравим ветеранов. В 
онлайн-формате участвуем в 
акции «Бессмертный полк». В 
этом году не будет массовых 
масштабных шествий, но в 
любом случае этот день точно 
будет праздничным, – сказал 
Павел Малков. 

Как рассказала замести-
тель главы администрации 
города Рязани Евгения Вла-
сова, основные празднич-
ные мероприятия пройдут в 
регионе с 6 по 9 мая. Всего 
запланировано около 70 ме-
роприятий. В их числе му-
зей под открытым небом в 
Рязани на площади Победы, 
возложение цветов к Вечно-
му огню, встреча батальона 
курсантов с Парада Победы в 
Москве и Всероссийская ми-
нута молчания. 

По словам председателя 
комитета по делам молодёжи 

Рязанской области Виталия 
Косачёва, активно в органи-
зации мероприятий участ-
вует молодёжь. Например, в 
настоящий момент проходит 
конкурс «Наследники Побе-
ды. Рязань», по итогам кото-
рого будут отобраны сто во-
лонтёров для помощи в ор-
ганизации «Парка Победы» 
у Рязанского кремля.

О форматах проведения 
в регионе акции «Бессмер-
тный полк» рассказал ру-
ководитель регионального 
штаба общероссийского об-
щественного гражданско-
патриотического движения 
«Бессмертный полк» Алексей 
Царёв. Традиционное шест-
вие в этом году отменили, но 
подготовили альтернатив-
ные варианты проведения 
акции, которые будут про-
ходить в регионе с 1 по 12 

мая. Так, на главных улицах 
и площадях города установят 
Стены памяти с портретами 
героев Великой Отечествен-
ной войны. Жителям также 
предложили разместить пор-
треты героев в соцсетях, на 
одежде и автомобилях. Учас-
тники СВО присоединятся к 
акции и запишут видеооб-
ращения о героях Великой 
Отечественной войны из их 
семей.

Отдельно на заседании 
обсудили адресную подде-
ржку ветеранов, благоуст-
ройство территории мемо-
риала в селе Троица Спас-
ского района и работу над 
13-м томом книги «Солдаты 
Победы», которую посвятили 
рязанцам, освобождавшим 
Крым в 1944 году.

Ирина Баранова

Всё для победы
пяТь ТоНН гумаНИТарНого груза оТправИлИсь Из рязаНИ в доНецк

п омощь бойцам сВО 
собрал региональный 

штаб общественной под-
держки «единой россии». 

– Сегодня мы отправляем 
очередной гуманитарный груз 
в Луганскую больницу, где 
сейчас находится наш двад-
цать шестой волонтёрский от-
ряд. В общей сложности пять 
тонн груза. В коробках – меди-
каменты, продукты питания, 
предметы ухода, медицинс-
кий инвентарь, одежда, средс-

тва реабилитации, – пояснила 
депутат областной Думы, ру-
ководитель штаба обществен-
ной поддержки «Единой Рос-
сии» в Рязанской области Еле-
на Синица. – Следующая от-
правка гуманитарного груза 
запланирована на 3 мая. Там 
будут подарки к Пасхе.

Региональный штаб орга-
низует помощь бойцам СВО 
с февраля 2022 года. Каждые 
две недели в Донецк отправ-
ляются машины с гуманитар-
ным грузом и волонтёрские 

отряды, которые помогают 
ухаживать за ранеными в Лу-
ганском госпитале.

Отправка помощи 23 ап-
реля приурочена к двухле-
тию деятельности Штаба по 
гуманитарному сотрудничес-
тву при Генеральном совете 
Всероссийской политической 
партии «Единая Россия». В 
этот день фуры с гуманитар-
ным грузом выехали на Дон-
басс из каждого региона стра-
ны. Кроме того, в режиме ВКС 
состоялось всероссийское за-

седание Штаба по гуманитар-
ному сотрудничеству.

Представителей от регио-
нов приветствовал секретарь 
Генерального совета партии, 
первый заместитель Председа-
теля Совета Федерации Феде-
рального собрания РФ Андрей 
Турчак. Участники заседания 
подвели итоги работы штаба по 
оказанию помощи жителям но-
вых регионов и фронту, а также 
наметили планы на будущее.

Яна Арапова

Прежде всего – безопасность
прошло совмесТНое заседаНИе аНТИТеррорИсТИческой комИссИИ И 
операТИвНого шТаБа рязаНской оБласТИ

Н а нём обсудили 
обеспечение бе-

зопасности в период 
празднования дня вес-
ны и труда и 79-й го-
довщины Победы в Ве-
ликой Отечественной 
войне, а также укреп-
ление антитеррористи-
ческой защищённости 
образовательных ор-
ганизаций и мест мас-
сового пребывания 
 людей.

– Впереди майские праз-
дники, Пасха, День Победы, 
поэтому вопрос безопаснос-
ти у нас сейчас в приори-
тете. Нужно ещё раз прове-
рить общественные места, 
объекты социальной сферы. 
Мы сейчас живём в условиях 
повышенного риска и угроз 
террористического характе-
ра. Это надо учитывать. От-
дельно необходимо рассмот-
реть вопросы безопасности 
в учреждениях образования, 

в том числе организации от-
дыха и оздоровления детей. 
Безопасность таких объектов 
нужно обеспечить в первую 
очередь, – отметил губерна-
тор Павел Малков.

Поговорили и о безопас-
ности объектов промышлен-
ности. Павел Малков поручил 
минэкономразвитию облас-
ти обеспечить постоянное 
взаимодействие с руково-
дителями всех предприятий 
региона.

Отдельно затронули тему 
мер усиления контроля в миг-
рационной сфере.

– Спокойствие общества – 
самое главное. Нужно реа-
гировать на любые попыт-
ки дестабилизации. Борьба 
с проявлением терроризма, 
экстремизма и неонацизма – 
это одна из важнейших на-
ших задач, – добавил Павел 
Малков.

Ирина Баранова

награда вручена бобровой н.М.
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На брифинге в регио-
нальном министерс-

тве сельского хозяйства 
и продовольствия рас-
сказали о достижениях 
в области развития мо-
лочного животноводс-
тва. Рязанская бурёнка 
предложена в качестве 
одного из ведущих брен-
дов Рязанщины. Министр 
Дмитрий Филиппов рас-
сказал об успехах в по-
вышении надоев и ка-
чества молока, селекци-
онной работе, импорто-
замещении в отрасли и 
планах развития молоч-
ного животновод ства в 
области.

Молочные Реки 
Общее поголовье крупного 
рогатого скота в регионе сей-
час насчитывает 174 тысячи 
голов. В том числе увеличи-
вается и численность молоч-
ного стада. В апреле уста-
новлен новый рекорд – про-
изведено 1750 тонн молока 
во всех хозяйствах в целом. 
Это исторический максимум, 
который уже перекрыт, пос-
кольку на середину месяца 
показатель составляет уже 
1770 тонн. Каждый день и на 
каждого жителя области при-
ходится один литр цельного 
молока и 100 граммов мо-
лочных продуктов. Это выше 
норм потребления, рекомен-
дованных медициной. 

– Производство молока 
в области растет десять лет 
подряд. Всё это благодаря 
труду рязанских животново-
дов, селекции, господдержке, 
привлечению инвестиций в 
отрасль, – отметил Дмитрий 
Филиппов. – Молоко произ-
водится как в крупных хо-
зяйствах, так и в небольших 
фермерских, а также в личных 
подсобных хозяйствах. Самы-
ми «молочными» районами 
области сейчас являются Ря-
занский, Шацкий и Рыбнов-
ский. Близко к ним держатся 
Пителинский и Александро-
Невский районы. Основой 
молочного стада области яв-
ляется чёрно-пёстрая порода 
коров. Много бурёнок голш-
тинской породы, а также гиб-
ридов с ней. Есть некоторое 

количество высокоудойных 
представительниц джерсей-
ской, симментальской по-
род и другие коровы красно-
пёстрой масти. 

В среднем каждая рязанс-
кая молочная корова дает 9,2 
тонны молока за лактацию. А 
бурёнки-рекордсменки – бо-
лее 18 тонн. Это достигается 
не только грамотной работой 
животноводов и ветеринаров, 
но и привлечением передо-
вых технологий, таких как ро-
ботизированная доброволь-
ная дойка. Надрессированные 
коровы заходят в небольшое 
помещение, оборудованное 
робототехникой. Там им ав-
томатически обрабатывают 
вымя перед дойкой и после 
нее, подключают доильный 
аппарат. В результате корова 
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апк: ДелА и лЮДи

Постарались 
Ещё одНим брЕНдом области можЕт стать рязаНская бурёНка

может заходить на доение по 
четыре раза в сутки, и по ито-
гу суток выход ценного про-
дукта максимальный, а коро-
ва при этом не испытывает ка-
кого-либо напряжения. 

Хорошие показатели и 
у тех хозяйств, которые ис-
пользуют более традицион-
ные методы дойки. 

– У нас более 13 тысяч го-
лов КРС и сразу две карусель-
ные дойки в работе. Одновре-
менно там могут доиться бо-
лее 150 буренок. Среди них 
есть коровы-рекордсменки. 
По итогу 2022 года корова 
Азиатка дала более 18 тонн 
молока за 305 дней. Жирность 
её молока составила 3,76% 
при уровне белка 3,51%. А в 
2023 году корова по кличке 
Ворчливая дала 17 945 кило-
граммов молока, но жирность 
его уже 4,3%, а белок составил 
3,86%, – говорит директор 
производственного хозяйства 
«Шацк» компании «Ока-моло-
ко» группы компаний «ЭКО-
Нива» Рафаэл Ибрагимов. – 
Наш племенной репродуктор 
планирует в текущем году 
реализовать 1200 нетелей. 
Они отправятся в различные 
регионы, в том числе такие 
отдаленные, как Красноярс-
кий край. 

САМоДоСтАточноСть – 
вАжный кРитеРий 
В процессе импортозамеще-
ния рязанское животноводс-
тво сделало большой шаг впе-

ред. Племенные предприятия 
вышли на такой уровень, что 
сейчас потребность в воспро-
изводстве стада регион может 
полностью обеспечить са-
мостоятельно. Сделан прин-
ципиальный шаг в деле обес-
печения продовольственной 
безопасности. И это касается 
именно высокопродуктивных 
генетических линий коров, 
дающих действительно много 
молока. Если ранее приходи-
лось импортировать племен-
ной скот, то теперь, наоборот, 
область активно продаёт за 
пределы региона элитный мо-
лодняк, из которого формиру-
ются молочные стада в других 
регионах страны. Сейчас в 
регионе работает 18 племен-
ных хозяйств. На молочные 
фермы региона поступили 
3723 новые коровы. Более 
девятисот из них родилось в 
Рязанской области. Другая и 
большая часть – тоже россий-
ская селекция, ввезённая из-
за пределов области. Это не-
обходимо для поддержания 
продуктивного генетическо-
го разнообразия. Всего 198 
голов прибыло из Венгрии, 
с которой сохраняются взаи-
мовыгодные рабочие согла-
шения, несмотря ни на какие 
санкции. Скорее всего в тече-
ние года удастся обойтись без 
дополнительного завоза ско-
та из-за рубежа. 

Экспорт из Рязанской об-
ласти в прошлом году соста-
вил 3200 нетелей голштин-

ской породы, которые убыли 
к «местам своей службы» в де-
вяти регионах страны, в част-
ности в Брянскую, Владимир-
скую, Кемеровскую, Пензенс-
кую, Псковскую, Ростовскую, 
Тамбовскую области, Крас-
нодарский край, Республику 
Татарстан. 

– Наши коровы, потомс-
тво которых отправляется 
в хозяйства фактически по 
всей стране, в основные ее 
регионы, где производится 
молоко, дают в среднем за 
лактацию более 11 тонн мо-
лока. А средний показатель 
по России в этой отрасли 
сейчас всего 7,5 тонны. При-
чем качество молока регла-
ментируется по более чем 24 
показателям. Всем критери-
ям наши племенные бурён-
ки соответствуют, – говорит 
главный ветеринарный врач 
холдинга «Русская аграрная 
группа» Алексей Голубцов. 

МАло нАДоить…
Переработка молока – это 
область пищевой промыш-
ленности региона, которая 
находится на особом контро-
ле. Губернатор Павел Малков 
неоднократно высказывался 
о том, что задачей-максимум 
является выход на такой ка-
чественный уровень работы 
отрасли, чтобы ни один литр 
молока не покидал Рязанскую 
область в виде сырья. Необхо-
димо всё получаемое молоко 
рязанских коров доводить до 

состояния продукта, который 
можно выставить на полку 
магазина, начиная от мини-
мально обработанного пить-
евого молока в бутылках и за-
канчивая твердыми сырами, 
йогуртами и прочими образ-
цами глубокой переработки. 
Такой подход выведет рента-
бельность молочной отрасли 
на предельно возможную эф-
фективность.

В переработке молока в 
регионе занято более 30 пред-
приятий. Среди них есть как 
крупные молокозаводы, так 
и компактные цеха неболь-
ших хозяйств, оборудован-
ные высокотехнологичным 
оборудованием, производс-
твенными линями полного 
цикла. Делается это благодаря 
государственной грантовой 
поддержке, в том числе с при-
влечением средств, выделя-
емых с федерального уровня 
по национальным проектам. 
Формируются новые бренды. 
По информации специалис-
тов регионального минсель-
хоза, производство молока 
в области растёт настолько 
быстрыми темпами, что на-
ращивание мощностей по его 
переработке постоянно не ус-
певает перекрывать весь объ-
ем. Здесь есть над чем рабо-
тать. За пределы региона пока 
оптовыми партиями продает-
ся более половины произве-
денного молока. При этом у 
закупщиков даже сформиро-
валась определенная конку-

ренция за выкуп рязанского 
молока в связи с его стабиль-
но высоким качеством. 

– Практически каждое из 
молокоперерабатывающих 
предприятий региона тес-
тируют у себя производство 
твердых сыров. Но в основ-
ном сыр продолжает оставать-
ся «крафтовым» продуктом. 
Инвесторов, которые мог-
ли бы заняться масштабным 
производством соответству-
ющих продуктов на террито-
рии региона мы продолжаем 
активно искать и привлекать. 
Подход тут единый. У нас есть 
зоны с особыми экономичес-
ким условиями: это наш ин-
дустриальный парк «Рязан-
ский», агропромышленный 
парк в Александро-Невском 
районе, другие площадки. 
Сейчас один из инвесторов 
реанимирует завод в Новоми-
чуринске. Там объем инвес-
тиций достаточно серьезный. 
Надеемся, что часть рязанско-
го молока будет перерабаты-
ваться на этом предприятии в 
ближайшей перспективе. Есть 
инвесторы из Индии, которые 
рассматривают инвестирова-
ние в производство и перера-
ботку молока, – сказал Дмит-
рий Филиппов. 

В перспективе министерс-
тво рассматривает более глу-
бокие форматы переработки 
молока – такие как выделение 
белков и аминокислот для 
кондитерского производства 
и косметической индустрии. 

Материалы выпуска подготовил Михаил Скрипников. Фото автора и Владимира Проказникова

Когда на земле есть хозяин 
В захароВском райоНЕ Вся пашНя В работЕ 

Руководитель ЗАо «Победа» вячеслав кабанов смотрит в будущее

валентин Бузынин и владимир Аткин  
готовят технику

Н а полях одного из са-
мых крупных хозяйств 

района, ЗАо «Победа», в 
этом году свой праздник, 
понятный только профес-
сионалам. После того, как 
сошел снег, выяснилось: 
гибели озимых не отмече-
но совсем. 

Хотя в прошлом году толь-
ко 20% из них дожили до 
весны. Новый сельскохозяй-
ственный сезон начинает-
ся очень хорошо. В текущем 

году в хозяйстве предстоит 
посеять 3500 гектаров яро-
вой пшеницы, 1300 гектаров 
ячменя, 3500 гектаров горо-
ха и 660 гектаров вики. Ку-
куруза займет 1300 гектаров, 
а овес – 236. В сумме в рабо-
те хозяйства сейчас 17 тысяч 
гектаров. Еще дополнительно 
около 3000 гектаров занято 
однолетними и многолетни-
ми травами, а также кукурузой 
на силос. О пашне заботятся, 
и это приносит свои плоды. 
Средняя урожайность в про-

шлом году легко перевалила 
за 50 центнеров с гектара. Но 
за этой легкостью стоит само-
отверженный, а самое глав-
ное, методичный и профес-
сиональный труд коллектива 
хозяйства. Почвы в районе суг-
линистые, а сама территория 
однозначно относится к зоне 
рискованного земледелия. 
На поля постоянно вносится 
натуральный навоз, допол-
нительно закупаются удобре-
ния разного действия. В этом 
году запланировано внесение 

в земли хозяйства более 3500 
тонн веществ для улучшения 
ее качества. Валовой сбор зер-
на даже в прошлом, особенно 
сложном для зерновых культур 
году составил около 60 тысяч 
тонн. Во многом это резуль-
тат руководства процессом 
выращивания заслуженным 
агрономом России Виктором 
Кабановым. 

– Финансовые результаты 
в последние пару лет немно-
го ухудшились, в связи с тем, 
что резко упали цены на зер-
но. Сейчас основную прибыль 
хозяйство получает от живот-
новодства. В прошлом году мы 
надоили 8800 тонн молока. 
Надои наращиваются. Часть 
зерна, которое сейчас не обла-
дает объективно на рынке хо-
рошей ценой, мы «прогоняем» 
через нашу кормовую базу, 
изготавливаем на его основе 

корма для наших бурёнок и 
таким образом имеем допол-
нительную прибыль, – расска-
зывает руководитель ЗАО «По-
беда» Вячеслав Кабанов. 

Несмотря на существую-
щие санкционные и экономи-
ческие реалии, хозяйство про-
должает активно закупать тех-
нику и комплектующие к ней. 
В активе много импортных 
тракторов, комбайнов и пог-
рузчиков, но удалось наладить 
поставку запчастей. Техничес-
кая составляющая не испыты-
вает никаких проблем. Более 
того, хозяйство может похвас-
тать оригинальными образца-
ми, которые мало у кого встре-
тишь. К ним относятся мотори-
зированные мини-приспособ-
ления для раскладывания кор-
мов на фермах и специальный, 
автоматическим образом дейс-
твующий робот-манипулятор, 
который обрабатывает вымя 
коров после дойки на неболь-
шой карусели. Общее число 
коров составляет 3300 голов. 
Из них дойного стада чуть бо-
лее тысячи. Проводится пле-
менная работа. Коровы изна-
чально чёрно-пестрой породы 
теперь уже генетически на 90% 
голштины – одна из самых про-
дуктивных по молоку пород в 
мире. После постройки нового 
животноводческого комплекса 
продуктивность выросла почти 
в два раза. В среднем одна ко-
рова дает 8800 килограммов 
молока за лактацию. 

Хозяйство отстраивает 
один из самых больших но-
вых элеваторов-зернохрани-
лищ на территории региона. 
Он рассчитан на 30 тысяч тонн 
зерна и будет обслуживать ин-
тересы именно ЗАО «Победа». 
Хранение урожая в полимер-

ных рукавах здесь тоже освои-
ли, но элеваторная система со 
множеством датчиков и дис-
танционным управлением по-
зволяет не только просушивать 
зерно как следует, но и воро-
шить его в процессе хранения, 
пересыпать из одного резерву-
ара в другой. В текущем году 
установку запустят и загрузят 
в элеватор партию зерна уро-
жая 2024 года. Осталось толь-
ко благоустроить территорию 
и провести пусконаладочные 
работы. Сейчас в хозяйстве тру-
дится около 170 человек. Есть 
много семейный династий. 
Зар плату в текущем году пла-
нируют увеличить на 10%. 

Захаровский район – один 
из немногих в регионе, где 
нет ни одного квадратного 
метра залежной земли. Вся 
она всегда, даже в трудные 
годы, в основном, была в ра-
боте. А сейчас и подавно все 
гектары поставляют продук-
цию для АПК. Всего в насту-
пившем сельхозсезоне под 
посевами окажутся 56 196 
гектаров, из которых озимой 
пшеницы – более 20 тысяч 
гектаров. Здесь выращива-
ют практически все традици-
онные культуры, в том числе 
даже относительно редкие 
для региона. В частности, 50 
гектаров отдано гречихе, а 
267 гектаров занял подсол-
нечник, более характерный 
для выращивания в южных 
районах области. Однолет-
ние травы в этом году поса-
жены на площади более 3,5 
тысячи гектаров, а многолет-
ние травы сева прошлых лет 
вообще составляют более 4,2 
тысячи гектаров. Прогноз по 
урожайности на текущий год 
хороший. 
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Р егиональный минспорт стал финалистом про-
фессионального конкурса в области спортив-

ного бизнеса и управления – Премия «Спорт Биз-
нес Консалтинг».

Торжественная церемония награждения лауреа-
тов прошла 17 апреля в московском концертном зале 
«Академия». На первый взгляд, событие не столь зна-
чительное в мире спорта. В региональных СМИ и паб-
ликах оно осталась почти незамеченным, хотя гово-
рит о многом. 

Буквально вчера выслушал от людей рассужде-
ния о том, что никаких 70% систематических зани-
мающихся физической культурой и спортом людей к 
2030 году мы не достигнем, а ведь это предписывает 
нам Указ Президента Российской Федерации Владими-
ра Путина. Запреты для российских спортсменов вы-
ступать на официальных международных соревнова-
ниях (чемпионатах Европы, мира и Олимпийских иг-
рах) охладили пыл не только многих членов сборной 
страны, но и начинающих спортсменов. Это скажется 
и на численности значительной пока армии физкуль-
турников, многих из которых может разочаровать сан-
кционная политика в отношении российского спорта. 
Об этом сейчас говорят на кухнях, в курилках и обще-
ственном транспорте. Я решил вынести этот разговор 
в публичное пространство и кое-что важное, на мой 
взгляд, пояснить. 

В Рязанской области 55% населения систематичес-
ки занимаются физической культурой и спортом. Это 
официальные данные. Многие сомневаются: мол, это 
не так, опять приписки, отчёты, а что на самом деле?

А на самом деле постоянно растёт число людей, 
стремящихся к здоровому образу жизни, занимающих-
ся в спортивных секциях и отделениях спортшкол, час-
тных спортивных клубах, фитнес-центрах да и просто 
сами по себе. Откройте в соцсети ВКонтакте любой 
спортивный паблик и всё поймёте. Например, «Пар-
ковый забег». Два человека в Рязани (Лариса Луков-
никова и Владимир Московкин) проводят по субботам 
в 8.30 в ЦПКиО Рязани забег на 5 километров. Своим 
энтузиазмом, энергией и страстной любовью к бегу 
они смогли увлечь сотни рязанцев. Это не только бег 
трусцой ради здоровья. Каждый преодолевает дистан-
цию в парке своим темпом, успешно участвует в реги-
ональных и всероссийских соревнованиях, а Владимир 
Московкин в этом году побил рекорд области в беге на 
100 километров в легкоатлетическом манеже, преодо-
лев расстояние за 7 часов 21 минуту 50 секунд на сорев-
нованиях в Курске. Это вдохновило многих рязанцев 
на занятия бегом, количество участников «Паркового 
забега» значительно увеличилось. 

Подобные примеры есть в каждом виде спорта. Воз-
вращаясь к поводу для написания этой колонки, скажу, 
что не стоит разочаровываться. Рязанцы физкультуру 
и спорт любят, федеральный проект «Спорт – норма 
жизни» способствует развитию этой сферы, а награ-
да минспортом Рязанской области вполне заслужена. 
Рязань победила в номинациях «Спортивный регион 
года», и «Корпоративное событие года» (Спартакиада 
среди сотрудников ГК «Автоимпорт»).
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СПоРТИВноЕ оБоЗРЕнИЕ

БоКС. Боксер-десантник Све-
тослав Тетерин стал чемпио-
ном престижных международ-
ных соревнований. Выпускник 
 РГВВДКУ имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова мастер спорта 
России международного класса 
Светослав Тетерин (весовая ка-
тегория свыше 92 кг) выступил 
на «Кубке нефтяных стран» в 
Нижневартовске (ХМАО). В чет-
вертьфинале рязанец уверенно 
выиграл у МСМК Эмина Хатае-
ва из России. Во втором раунде 
полуфинала Тетерин досрочно 
победил спортсмена из Нигерии 
и в финале одержал победу над 
спортсменом из Азербайджа-
на. Ранее Светослав Тетерин 

становился серебряным при-
зером чемпионатов России по 
боксу (2020, 2022, 2023 годы), 
серебряным призером чемпио-
ната мира среди военнослужа-
щих (2021 год) и многократным 
чемпионом различных всерос-
сийских соревнований.

САМБо. Открытый Кубок Мос-
ковской области по самбо на 
призы Московской областной 
организации ВФСО «Динамо» 
прошел среди юношей 14-16 и 
11-12 лет в подмосковных Мы-
тищах. В соревнованиях при-
няли участие 250 спортсменов. 
Воспитанники рязанской спор-
тивной школы олимпийского ре-

зерва «Родной край – Спорт» 
завоевали восемь медалей. 
Рязанцам вручены награды в 
различных весовых категори-
ях. Золотые медали у Тимофея 
Ванюшина, Тимофея Семёно-
ва, Арсения Широкова и Дмит-
рия Мартьянова. Серебряной 
медалью награждён Дмитрий 
Люляев. Бронзовые медали по-
лучили Данила Смирнов, Алек-
сандр Фофанов и Владимир 
Кормашов. В командном зачё-
те сборная Рязанской области 
заняла третье место. 

ДЗЮДо. На первенстве Рос-
сии среди юниоров до 23 лет в 
Красноярске в заключительный 

день соревнований спортсмен 
СШОР «Комета» Константин 
Карпов (тренер – юрий Пана-
сенков) стал бронзовым призе-
ром в весовой категории 100 
килограммов. 

СПоРТИВнАЯ БоРЬБА. В 
Рязани в 18-й раз провели Все-
российские соревнования по 
спортивной борьбе памяти Ге-
роя России Романа Соколова. 
Более 300 спортсменов из раз-
ных городов страны приехали в 
Рязань, чтобы побороться за на-
грады. Поединки среди борцов 
греко-римского стиля прошли в 
спортивном комплексе «Арена-
Атрон». За награды вели борь-

бу юноши до 18 лет. Для них 
именные соревнования памяти 
героя имеют особое значение. 
На церемонии открытия учас-
тникам рассказали о подвиге 
Героя Российской Федерации 
гвардии капитана Романа Вла-
димировича Соколова, окон-
чившего школу № 8 города 
Рязани, а затем и РВВДКУ име-
ни генерала армии В.Ф. Мар-
гелова. В гости к спортсменам 
пришли активисты школьного 
музея имени Романа Соколова 
вместе со своим руководителем 
Валентиной Петровной Кондра-
шовой. Спортсменам пожелал 
честной борьбы и победы отец 
героя, Владимир Тимофеевич 

Соколов. В рамках всероссий-
ского турнира прошло откры-
тое первенство города Рязани 
по греко-римской борьбе сре-
ди юношей 2009-2010 годов 
рождения. 

Ф У Т Б о л .  М о л о д ё ж н а я 
 команда женского футболь-
ного клуба «Рязань-ВДВ-М» 
одержала победу над коман-
дой «Ростов-М» со счётом 2:1. 
Голы в ворота соперниц забили 
рязанки Валерия Угольникова 
и Дарья Виноградова, причём 
гол Даши – дебютный. 

Подготовил  
Вячеслав Астафьев

несбывшаяся мечта родителей
ЧЕМ УДИВИЛ СТАРШЕКЛАССНИКОВ РяЗАНСКИй ТЕХНОЛОГИЧЕСКИй КОЛЛЕДж 

Зоркое сердце
В РяЗАНИ ПОСТАВИЛИ ИНКЛюЗИВНый МюЗИКЛ «МАЛЕНьКИй ПРИНц»

оБРАЗоВАнИЕ

В о Всероссийский день 
открытых дверей 

колледж посетили около 
300 потенциальных аби-
туриентов из Рязанской 
области и других регио-
нов России. оказалось, 
что одно из ведущих 
учебных заведений СПо 
пользуется популярнос-
тью и у жителей Подмос-
ковья. 

– Я уже решила, что буду 
учиться на парикмахера в 
Рязанском технологическом 
колледже. Здесь отличная 
база и классные преподава-

тели. Сегодня я это увидела. 
Здесь развивают професси-
оналитет, а значит, у нас бу-
дет много практики. Мама 
согласна с моим выбором, – 
рассказала девятиклассни-
ца школы имени Василия 
Ивановича Чуйкова посёл-
ка Серебряные Пруды Мос-
ковской области Валерия 
Холькина.

Пришедшая на день от-
крытых дверей с мамой Маша 
Шедова учится пока в 8 клас-
се школы № 14 города Ряза-
ни. Поступать в колледж она 
будет только через год, но 
уже сейчас присматривает-

Роль родителей в выбо-
ре профессии, конеч-
но, велика, но глав-
ное, чтобы мамы и 
папы предоставили 
возможность выбо-
ра своим детям. Об 
этом на встрече с 
участниками дня от-
крытых дверей говори-
ла министр образования 
Рязанской области Ольга Ще-
тинкина. 

В колледже гостям пока-
зали учебно-материальную 
базу. В студии салона красо-
ты была проведена професси-
ональная проба, где школь-
ники смогли испытать свои 
силы в парикмахерском ис-
кусстве. Профессиональные 
пробы для школьников про-
шли и на швейном предпри-
ятии ООО «Пять звезд». 

Руководство и преподава-
тели считают, что детям лег-
че делать свой выбор, если 
они будут знать, где им пред-
стоит учиться и на каком обо-
рудовании осваивать профес-
сиональные навыки.

– У нас сформирована ин-
фраструктура, грамотные пе-
дагогические кадры, на до-
стойном уровне организация 

учебного процесса, есть воз-
можность индивидуальной 
траектории обучения. Дети 
здесь раскрываются, – ска-
зала заместитель директора 
по учебной работе Наталья 
Чекурова. 

По словам ди-
ректора коллед-

ж а  Н и к о л а я 
Баранова, вы-
пускниками 
гордится не 
только Рязан-
ская область, 

н о  и  с т р а -
на.  Выпускник 

у ч е б н о г о  з а в е д е -
ния Максим Титов признан 
одним из лучших поваров 
России, а все потому, что 
он очень любил учиться. 

– Средний балл документа 
об образовании, учитываю-
щийся при поступлении, ко-
нечно, очень важен, но гораз-
до важнее для нас искреннее 
желание абитуриента учить-
ся по той или иной специаль-
ности. Любовь к профессии 
обязательно приведет к успе-
ху, – поделился директор кол-
леджа Николай Баранов.

Пока дети осматривали 
учебные корпуса, две мамы в 
сторонке шептались, сетуя на 
то, что во времена их юности 
таких классных возможнос-
тей для обучения не было. 

Вячеслав Астафьев
Фото автора

ся к специальностям, одну 
из которых обязательно вы-
берет. 

– Я хотела бы стать конс-
труктором-модельером одеж-
ды. Это моя детская мечта. 
Раньше вязала наряды для 
кукол, а сейчас мы изготавли-
ваем красивые вещи на уро-
ках технологии. Хочу красоту 
создавать сама, поэтому буду 
поступать в Рязанский техно-
логический колледж. Я тут 
посмотрела мастер-класс, и 
мне очень понравилось, – по-
делилась планами Маша. 

– Мне тут тоже всё очень 
понравилось. Накануне мы 
вместе с дочерью почитали 
в интернете информацию 
о специальностях, которые 
есть в колледже. После обу-
чения можно сразу работать 
или поступить в профильный 
вуз и продолжить обучение. В 
колледже у ребят очень мно-
го практики на тех предпри-
ятиях, где потом они будут 
работать. Я поддерживаю 
желание дочери сюда посту-
пать, – сообщила мама Ма-
рии, Галина Александровна. 

Н и одного слова на 
сцене. Только музы-

ка, танцы, и это впечат-
ляет еще больше. осо-
бенные дети вместе с 
обычными сверстника-
ми языком пластики рас-
сказывают трогательную 
историю по мотивам по-
вести Антуана де Сент-
Экзюпери. Постановкой 
мюзикла «Маленький 
принц» коллектив «Доб-
рые сердца» отметил 
свое пятилетие. Впервые 
ребята вышли на сцену 
областной филармонии. 

– Это первый наш спек-
такль, до этого ставили не-
большие танцевальные но-
мера. Но мы почувствовали, 
что можем выйти за рамки 
привычного и сделать мю-
зикл, чтобы продемонстри-
ровать возможности наших 
воспитанников, – расска-
зывает руководитель на-
правления «инклюзивная 
хореография» Мария Стре-
калова. 

– На сцене 31 актер, из 
них 21 ребенок с менталь-
ными нарушениями. Трудно 
было решиться на такую мас-
штабную и неординарную 
постановку?

– Мы приступили к репе-
тициям с радостью. Скажу 
больше – роли главных героев 
повести дали ребятам с мен-
тальной инвалидностью, а в 
кордебалете задействовали 
обычных подростков. Репе-
тиции шли по два-три часа, и 
бывало так, что дети не хоте-
ли расходиться. Естественно, 
что в такой дружной атмосфе-
ре спектакль получился.

Мария Петровна тоже 
воспитывает ребенка с инва-
лидностью. Когда Веронике 
исполнилось два с полови-
ной года, она захотела танце-
вать. Мама отдала девочку в 
обычную хореографическую 
студию, но за сверстниками 
она не успевала. 

– Я поняла, что с возрас-
том проблемы будут нарас-
тать. К сожалению, инклю-
зивных танцевальных круж-
ков в Рязани не было, и я на-
чала действовать по принци-
пу: не можешь найти, сделай 
сам. Вместе с хореографом 
Еленой Витальевной Курба-

товой при студии «Репута-
ция» мы начали обучать тан-
цам детей с ментальными на-
рушениями. Нам помогла ор-
ганизация «Добрые сердца», 
возглавляемая Элиной Маль-
цевой. С ее помощью мы на-
писали проект и выиграли в 
2019 году субсидию. Так в на-
шем городе появилось новое 
направление дополнитель-
ного инклюзивного образо-
вания, – рассказывает Мария 
Стрекалова.

Ребята с особенностями 
развития должны общаться 
не только друг с другом, но 

и выходить за рамки своего 
круга, убеждена педагог:

– Их сверстники видят, 
что рядом с ними не какие-то 
пришельцы из космоса, а та-
кие же мальчишки и девчон-
ки, как они, но со своими ре-
акциями на происходящее и 
эмоциями. Дети сразу нашли 
общий язык. Стали помогать 
друг другу, по максимуму 
поддерживать. И сегодня на 
сцене вы даже не сможете 
увидеть различия между од-
ними и другими.

Роль Маленького принца 
исполняет София Мазурова, 

Лиса – Таисия Ковалёва, Ро-
ман Ляхов играет Лётчика. 
Дочка Марии Стрекаловой 
Вероника должна была иг-
рать Розу, но приболела, 
пришлось выставлять за-
мену. Девочка, конечно, 
расстроилась, но у мюзик-
ла «Маленький принц» всё 
еще впереди. Дети верят в 
то, что их дружный коллек-
тив ждет большая концер-
тная жизнь. А успех к ним 
уже пришел.

Димитрий Соколов
Фото автора

Совет ветеранов Октябрьского района г. Рязани скорбит по 
поводу смерти участника Великой Отечественной войны

ТЕТЕРИНА Василия Андреевича
и выражает глубокие соболезнования родным и близким покойного. 
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